Le Rodier



A 800 m d'altitude, la ferme du Rodier appartient à la famille depuis un siècle. Mais on voit sur un mur des traces plus anciennes: il est inscrit 1792. Jean-Louis raconte:

"Mon grand-père Auguste a acheté la ferme du Rodier en 1916. Au départ, il vivait en autoconsommation avec quelques moutons et vaches, cochons. Puis mon père

André a commencé à vendre du lait à des coopératives locales. J'ai repris la ferme en 1978. Avec Martine, on élève des vaches Brunes des Alpes. Enfin, notre fille Marie, après des études universitaires, a tout naturellement retrouvé l'exploitation familiale avec son époux Sébastien. En 2013, Marie, très attachée à ce terroir d'exception, a créé la fromagerie. Elle commercialise les spécialités élaborées à la ferme : fromages, desserts, beurre, crème fraîche et lait frais.

Tout a évolué, tant mieux. Mais en même temps, on regrette certaines choses comme lors du battage et du tue-cochon. C'étaient des fêtes dans chaque ferme où l'entraide était le maître-mot."

Les Jinières (commune d'Anglès)



Le masage des **Ignères** était habité depuis au moins trois siècles quand il a été abandonné au début du XXème siècle.

De cette ferme autrefois florissante il ne reste que des vestiges, témoins de sa

prospérité passée : le nombre important de bâtiments en ruine, la hauteur des murs de la

maison de maître, l'entrée de la propriété soulignée de piliers en pierre (photo)... ainsi que des canalisations en plomb qui amenaient l'eau du ruisseau... Pendant la guerre de 39-45, elles ont été arrachées et le plomb vendu pour fabriquer des munitions.

Les bois environnants alimentaient les charbonnières. Un exploitant des Landes transportait le charbon jusqu'à la gare de Lacabarède et l'acheminait par la voie ferrée jusqu'à Bordeaux.

